

# 一部教科担任制 はじめました

## 専科の紹介

3・4年全クラス 理科専科	平井 智恵
6年全クラス・5年1組～3組 理科専科（5年4・5組は田中雄也が担当します。）	本多 英治
3・4年全クラス 5年4組 社会専科	佐藤 貴芳
4～6年全クラス 音楽専科	横田真須美
5・6年全クラス・4年1～3組 英語専科（4年4組は宮地亮輔が担当します。）	白石 鮎子

6月からの本格的な学校再開にあたり、4・5・6年生では、一部教科担任制を導入しました。3年生や2年生では、道徳の交換授業も始めています。本来の専科教員は左下の通りです。学校規模によって違いますが、高学年の音楽専科や理科専科は多くの学校に配当され、専科教員が授業をしています。

西小が他と違うのは、左の教科以外でも、担任が自分のクラス以外の教科の授業をするということです。例えば、「6年1組担任の芥川先生が、6年5クラスの社会科を担当し、6年1組の国語と家庭科は、4組担任の大塚先生が授業をする」などです。該当の学年には、詳細なお知らせを配付しています。

担当の教科を決めるに当

芥川先生の社会科の授業



たっては、学年の学級数や担当の教員の持ち時間数、初任者研修の関係など、複雑な要素が絡み合う中、総合的に考え、決めていきました。

田中先生の理科の授業



## メリット

- ★中学校へのスムーズな移行。
- ★関わる職員全員で学年全部の子どもを育てることができる。

## デメリット

- ★時間割編成が大変。
- ★担任が自分のクラスの子ともと接する時間が短くなる。

上記のようなメリット、デメリットもあることは、導入前からそして実際にスタートしてからも職員間で共有していることです。5・6年生の保護者の方を対象に採らせてもらったアンケートからも「一人一人の性格も詳しく分からない担任外の先生が授業をすることは不安」等の心配もいただいています。そのような心配をどうやって克服していくのか等も探っていきます。



3年生では、社会専科の佐藤先生が社会の授業をするとき、担任は空き時間になるので、他のクラスの算数などの授業に複数体制で入る工夫もしています。学年の先生たちが協力してその学年の全ての子どもたちを育てる視点を大切にしています。

## お知らせ

今年度の遠足・旅行関係の行事は、コロナ対策として目的地を変更したりガイドラインに沿った対策をしたりして実施する予定です。詳細は追ってお知らせします。

6年修学旅行	10月27日28日
5年集団宿泊	9月3日4日
4年移動教室	10月28日
3年移動教室	11月9日
2年移動教室	11月26日
1年移動教室	11月12日

\* 5年生水俣に学ぶ肥後っ子教室は県下全て今年度は中止になりました。5年部では資料を取り寄せるなどして学習を進めていきます。



また先日のアンケートから、休校を経て、学習に関して不安をお持ちの保護者は73%にのぼることがわかりました。2ヶ月の休校を経て、西小は詰め込みすぎではないかのご意見もありました。私たちも、子どもたちの負担に配慮しつつ、前年度の未習や当該年度の学習をどう進めるのか、左上の図のように、年間計画を見直したり、授業の焦点化を図ったり、家庭学習で定着を図ったりする工夫を学校全体で研究し、西小の子どもたちの学力保障に努めます。



# 菊陽西小だより

6月

NO.10  
R 2. 6. 26  
菊陽西小学校  
文責：草場ルミ子

## 禁煙亭の

六月二十二日(月)から二十四日(水)までプール開きでした。この三日間は、先週末までの雨とは違い、とてもよいお天気で(しかもこの三日間だけ！)体育主任は晴れ男？、プールには子どもたちの歓声が響き渡りました。そうは言っても、今年はコロナ対策は欠かせません。プール開きは、これまで学年全体で行っていましたが、学年を二つに分けて行いました。今後のプールの授業は、密を避けるため、二クラスずつ、組み合わせを変えながら行っていきます。更衣室は使いません。ビート板などの道具や蛇口は、消毒をし、チェックリストに記録します。「楽しかった」と満足気でした。小学校初プール後の一年生は、「楽しかった」と満足気でした。

